

Bundespolitik aktuell

Mit 47 Prozent hat bislang fast die Hälfte der bundesweit existierenden 31.491 Pflegeeinrichtungen eine sogenannte Institutionskarte zur sicheren Identifizierung und Legitimierung für die Anbindung an die [Telematik-Infrastruktur](#) beantragt, mit der Gesundheits- und Pflegeeinrichtungen beispielsweise Daten sicher untereinander austauschen können. Nach Mitteilung des **Landeskompetenzzentrum Pflege Digital** liegt die Bundesquote damit über dem Sachsen-Anhalt-Wert von rund 43 Prozent.

Von Arendsee bis Zeitz

Prof. Dr. Michael Böttcher ist ab sofort Professor für Molekulare Medizin der Signaltransduktion an der Medizinischen Fakultät der **Martin-Luther-Universität Halle-Wittenberg** (MLU). Den Grundstein dafür legte er in den vergangenen sechs Jahren mit dem erfolgreichen Abschluss seiner gleichnamigen Juniorprofessur. Der Wissenschaftler entwickelt und nutzt molekularbiologische Ansätze zur Editierung menschlicher Genome, um genetische Netzwerke bei Krebs zu untersuchen. Sein Ziel ist es, Biomarker für optimale Entscheidungen in der [Krebsbehandlung](#) zu identifizieren und neue therapeutische Angriffspunkte aufzudecken.

Jeweils 2,5 Millionen Euro stellt das Land Sachsen-Anhalt in den Jahren 2025 und 2026 für die Umsetzung der Strategie „[Sachsen-Anhalt Digital 2030](#)“ zur Verfügung. Wie das **Ministerium für Infrastruktur und Digitales des Landes Sachsen-Anhalt** mitteilte, wurde die Förderrichtlinie überarbeitet und um die Themen „New Work: Co-Working Spaces“ und „Digitale Daseinsvorsorge im demografischen Wandel“ ergänzt. Eine Förderung ist in insgesamt 18 Themenfeldern möglich. Bis Ende 2024 wurden landesweit bereits 35 Projekte gefördert, darunter das Digitalisierungsvorhaben des **pro familia Landesverband Sachsen-Anhalt**.

Die Impfquote gegen Masern, Mumps und Röteln (MMR) hat sich in den letzten Jahren in Sachsen-Anhalt auf hohem Niveau stabilisiert. Laut dem vom **Landesamt für Verbraucherschutz** herausgegebenen aktuellen [Impfbericht](#), der auch Daten der Schuleingangsuntersuchungen im Jahr 2023 aufbereitet, beträgt die Landesimpfquote der zweiten MMR-Impfung 95,7 Prozent. Bei der ersten MMR-Impfung liegt das Bundesland sogar bei 98,7 Prozent und somit ebenfalls über dem vom **Robert-Koch-Institut** (RKI) herausgegebenen Bundesdurchschnitt. Damit wurde bei den Schulanfängerinnen und -anfängern in Sachsen-Anhalt zum dritten Mal, das für Europa erklärte Ziel erreicht, wonach über 95 Prozent der Bevölkerung über zwei Impfungen gegen Masern beziehungsweise über Masernimmunität verfügen sollen.

Das **Mitteldeutsche Zentrum für Gefäßmedizin** an der **Asklepios Klinik Weißenfels** verfügt über neue technische Möglichkeiten bei [Gefäßoperationen](#). Mit Hilfe eines hochmodernen Röntgensystems, einer sogenannten Anglo-Suite, können gefäßchirurgische Eingriffe noch schonender und präziser durchgeführt werden. Die Klinik investierte dafür zusätzlich zu den 1,15 Millionen Euro Fördermitteln des Landes Eigenmittel in Höhe von 1,5 Millionen Euro.

Kurz und knapp

Rund 600 Patientinnen und Patienten wurden im Jahr 2023 deutschlandweit laut aktueller Datenerhebung des **Statistischen Bundesamtes** aufgrund einer [Frühsommer-Meningoenzephalitis](#) (FSME), einer durch Zecken übertragenen Infektionskrankheit, im Krankenhaus behandelt.

Der **allgemeine deutsche hochschulsportverband** (adh) hat seinen [Jahresbericht 2024](#) vorgelegt und zieht darin unter anderem Bilanz seiner Aktivitäten zum Thema Gesundheit und Gesundheitsmanagement.

Im Jahr 2024 vergab die **Deutsche Lebens-Rettungs-Gesellschaft** (DLRG) bundesweit 95.273 Abzeichen zur [Schwimmausbildung](#), etwas mehr als im Vorjahr (94.784 Abzeichen) und ein Höchstwert in den vergangenen zehn Jahren.